

# Nordheimer Mitteilungen vom 7.3.2013

Amtliches Mitteilungsblatt der Gemeinde Nordheim mit Ortsteil Nordhausen

## 112 Gründungstifter schaffen die Bürgerstiftung Nordheim



„Hätte es noch eines Beweises bedurft, wie groß der Gemeinschaftsinn der Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Nordheim ist, er wäre erbracht“. So bewertete Bürgermeister Volker Schiek die herausragende Resonanz auf den Vorschlag, für Nordheim eine Bürgerstiftung zu gründen.

Sage und schreibe 112 Gründungstifter sind der Idee gefolgt und haben der neuen Stiftung ein Gründungskapital von 250.010 € zugesagt. „Das ist eine hervorragende Grundlage, rasch in die Arbeit einzusteigen und die Bürgerstiftung als wichtigen Teil des Gemeindelebens nachhaltig zu entwickeln“, so der Bürgermeister bei der Gründungsversammlung am 26. Februar 2013 im Gemeindezentrum „Alter Bauhof“ in Nordheim.

Im Prozess zur Gründung der Bürgerstiftung Nordheim spiegelt sich das gegenseitige Vertrauen zwischen der Bürgerschaft der Gemeinde und dem Gemeinderat wider, so die Meinung von Volker Schiek. Einmütig hat sich nämlich der Gemeinderat dafür ausgesprochen, eine Stiftung vorzuschlagen, in der die Bürger selbst das Sagen haben. Als finanziellen Anteil hat die Gemeinde 50.000 € zum Stiftungskapital beigesteuert. Dieses Angebot traf offenbar den richtigen Ton. Das für die Genehmigung einer Stiftung notwendige Kapital wurde locker erreicht und weit überschritten. Neben einem größeren Betrag aus einem privaten Vermächtnis haben die Stiftungszusagen der insgesamt 112 Gründungstifter mit Beträgen zwischen 300 € und 30.000 € das Gründungskapital auf 250.010 € anwachsen lassen. Diese Summe wird sich noch erhöhen, denn schon liegen weitere Stiftungszusagen vor.

Einmütig hat die Gründungsversammlung nun die Stiftungssatzung beschlossen, in der das weite Feld der gemeinnützigen Aufgaben beschrieben und die notwendigen Regeln festgehalten sind. Auch die ersten Mitglieder von Stiftungsvorstand und Stiftungsrat wurden von der Gründungsversammlung gewählt.

Der Vorstand besteht aus Reinhard Blatt, Dieter Koppenhöfer und Werner Weidenmann. Dem Stiftungsrat gehören Richard Dauenhauer, Siegfried Dolch, Josef Ebner, Clemens Mauersberger, Monika Pytlík und Michael Wiener an. Kraft Amtes ist Bürgermeister Schiek Mitglied im Stiftungsrat, außerdem wird der Gemeinderat noch zwei Mitglieder aus seinen Reihen in den Stiftungsrat entsenden. „Damit ist der gute Draht zwischen Bürgerstiftung und Gemeinde institutionalisiert und dennoch gewährleistet, dass die entscheidende Majorität bei den Bürgern liegt“.



Die Mitglieder von Vorstand und Stiftungsrat der Bürgerstiftung Nordheim: v. l. n. r.: Reinhard Blatt, Siegfried Dolch, Bürgermeister Volker Schiek, Dieter Koppenhöfer, Richard Dauenhauer, Josef Ebner, Werner Weidenmann, Monika Pytlík und Clemens Mauersberger; es fehlt Michael Wiener

Fortsetzung siehe Seite 3

Fortsetzung Titelseite



Nach der harmonisch verlaufenden Gründungsversammlung wird die Gemeindeverwaltung noch die notwendigen Unterlagen auf den Weg zum Regierungspräsidium bringen. Sobald von dort die Genehmigung erteilt ist, werden die konstituierenden Sitzungen der Stiftungsgremien stattfinden und die Arbeit aufgenommen. Welchen Zielen sich die Bürgerstiftung zuerst zuwendet, darauf ist auch der Bürgermeister gespannt. **Gute Vorschläge liegen schon vor, doch weitere sind ebenso willkommen, wie jede weitere Unterstützung der neuen Bürgerstiftung.**

Ein Hinweis an alle, welche der Bürgerstiftung schon bisher eine Unterstützung zugesagt haben: Bitte den von Ihnen zugesagten Betrag noch nicht überweisen. Sobald das Regierungspräsidium die Stiftung genehmigt hat, werden Konten eröffnet und alle Zustifter angeschrieben. Dann erst kann die Bürgerstiftung auch Spendenbescheinigungen ausstellen. Also einfach warten.

Inzwischen ist klar: das Stiftungskapital wächst durch weitere Zustiftungen an. Vielen Dank an dieser Stelle an alle, die sich finanziell einbringen, die mit guten Vorschlägen unterstützen oder die schon heute Mit Hilfe in Aussicht stellen, wenn es an die konkrete Umsetzung von Projekten geht. Jede Art von Unterstützung ist wichtig!

Alle Informationen zur Bürgerstiftung Nordheim finden Interessierte bis auf Weiteres unter [www.nordheim.de](http://www.nordheim.de); für persönliche Fragen stehen die Mitglieder des Vorstandes und des Stiftungsrates, bis zur Genehmigung der Stiftung auch die Gemeindeverwaltung Nordheim zur Verfügung. vs